
Estudio Biblico  del Libro a los Colosenses 
Leccion 6 -  Relaciones en Cristo 
 
Que es lo que hace tener una buena relacion?  Parece que todo el mundo tiene una opinion acerca de que es una Buena 
relacion.  Una simple busqueda en el internet de libros acerca de como relacionarse y miles de titulus de libros me 
aparecieron.  Un titulo que me gusto dice “Relaciones: un desastre que vale la pena”, no se ni como esta el libro, pero 
captura un concepto que me parece verdad.  Relaciones son un desastre.  Porque? La verdad es que toda relacion esta 
formada por un par de personas imperfectas y pecadoras.  Y si esas dos personas imperfectas y pecadoras no estan 
completamente sometidas a Cristo, las cosas que pasan dentro de su relacion son un desastre. Siempre. 
 
Fundamentalmente, cada relacion que un creyente en Cristo tiene, es como una gotera que se fuga de su relacion personal 
con Cristo.  Nos guste o no, las relaciones entre nosotros son un reflejo de nuestra relacion con Cristo. 
 
Cuando Jesus es la raiz y centro de nuestras vidas, nuestras relaciones con otros florecen simplemente porque nuestra 
atencion no estra centrada en nosotros sino centradas en Cristo y si estan centradas en Cristo, El en nosotros nos permite 
amar generosamente y perdonar misericordiosamente. 
 
Pero al momento que nuestro atencion cambia hacia nosotros, nuestro orgullo y ambicion entran y crean destruccion. 
 
Pero la palabra de Dios revela la verdad de que cuando nos sometemos a Cristo, nuestras relaciones funcionan de la 
manera que El mismo las diseño. 
 
Leamos su palabra y para aprender mas de lo que Dios nos dice de las relaciones con otros.   
(Abran su Biblia en el Nuevo Testamente, en la Carta que Pablo escribio a los Colosenses)  
 
Colosenses 3:18-21  (NVB) 
18 Esposas, sométanse a sus esposos, porque así lo ha dispuesto el Señor. 19 Esposos, amen a sus esposas y nunca las 
maltraten. 
20 Hijos, obedezcan a sus padres en todo, porque esto agrada al Señor. 21 Padres, no hagan enojar a sus hijos, para que no 
se desanimen. 

 
A lo major tu estas soltera, divorciada, viuda y no tienes hijos.  Es facil pasar por alto estos primeros versiculos, pero existen 
muchos pequeños tesores que aplican a todos sin importar que tipo de relacion tenemos en nuestras vidas.  Veamos como 
estas verdades aplican a todos. 
 
V. 18 Esposas, sometanse a sus esposos porque asi lo ha dispuesto el Señor. 
A traves de toda Su palabra Dios nos dice que nos sometamos y obedezcamos a El en todas las cosas. Su palabra tambien 
nos dice que nos sometamos a nuestros esposos.  Ambos mandamientos estan en la palabra de Dios, no podemos decir 
que estamos obedeciendo Su palabra cuando rechazamos someternos a nuestros esposos. 
 
Esto lo ha dispuesto Dios. Debemos someternos a nuestros esposos.  Estas son las palabras de Dios.   
 
Y esto no significa que no tengamos ni voz no voto, o que nos hayamos convertido en esclavas de nuestros esposos.    Lo 
que esto significa es vivir con un corazon de servicio en el amor y el cuidado de nuestros esposos. 
 



Dios creo hombre y mujer en su propia imagen, El creo a Eva de una Costilla de Adan.  Eva fue creada cuando Dios vio que 
Adan necesitaba una compañera. 
 
Dios ha establecido un orden para todo y en todo.  No un problema de injusticia o desigualdad. 
 
Como seres humanos somos iguales, pero creados con diferentes habilidades y reponsabilidades. 
 
En la Carta a los Efesios Cap. 5, los esposos son llamados a ser la cabeza de la casa.  Esto no significa que dicten de nuestras 
vidas.  A ellos se les ha dado esta responsabilidad con un liderazgo en amor.  Los esposos deben de amar a sus esposas 
como Cristo amo a su iglesia, dando su vida por ella. 
 
La palabra someter te es ofensiva?  Porque es tan dificil someterse a nuestros esposos? O porque lo hacemos a 
regañadientas? 
 
De acuerdo con Paul Tripp, tanto hombres como mujeres no entendemos en su totalidad el verdadero significado de 
libertad verdadera y cautiverio. 
La libertad verdadera solo existe cuando estamos completamente sometidos a Cristo, porque realmente SOLO EL conoce 
lo que es lo mejor para nosotros. 
A lo mejor pensamos que el hacer lo que queramos, a la hora que queramos y siempre salirnos con lo nuestro es lo que 
define libertad. 
Pero esta forma de vida al final nos va llevar a un cautiverio, a ser esclavos de otras cosas. 
 
Meditemos un poco en esto:  Imaginemos que cada dia podemos hacer cualquier cosa que queramos, en donde queramos 
y en el momento que queramos.  Nuestro mundo tendria un vacio de limites. 
 
Visualicemos a donde nos llevaria el vivir asi…  Ustedes creen que esto nos llevaria a tener una vida mas profunda y 
centrada en Cristo o a una vida llena de indulgencia y centrada solo en uno mismo.  Ustedes creen que podrian poner un 
hasta aqui como limite?  Cuanto y cuando es realmente suficiente? Seriamos esclavos de un egoismo sin limite.  Eso no es 
libertad. 
 
Por nuestra misma naturaleza debil, nosotros no nos dirigimos automaticamente a un estado de santidad.  Por eso mismo 
Dios nos da limites, para nuestra propia proteccion y El es nuestra ayuda para mantenernos en ese camino, atados a Cristo.  
La libertad verdadera existe unicamente cuando estamos completamente sometidas a la voluntad de Dios. 
 
Otra razon dificil de aceptar es cuando se trata de someternos al liderazgo de nuestros esposos, y en realidad, meditando 
en esto, la raiz es la falta de confianza en Dios.  Si, quiza estas pensando… “No, yo confio en Dios.  Es en mi esposo en que 
no confio”.   
 
Pero cuando nuestra confianza en la soberania de Dios es cambiante, obviamente que vamos a temer someternos al 
liderazgo de nuestros esposos, porque conocemos la humanidad en ellos. Conocemos sus defectos y sus fallas, sus 
pecados.  Su falta de sabiduria en las finanzas, su falta de esfuerzo para dejar de flojonear, posiblemente no es muy atento 
o no ayuda en los quehaceres de la casa, o con los niños o el otras areas.  No por degradar a nuestros esposos, pero 
piensen en una o dos debilidades de sus esposos y preguntense si le temen a su liderazgo porque conocen de esas 
debilidades.  Si no confian en el liderazgo de su esposo, pidanle a Dios que les incremente su confianza y no es sus esposos, 
pero en El.  Porque realmente sus esposos estan bajo la autoridad de Dios, entonces es tu confianza en Dios la que necesita 
ser reforzada. 
 



Creo que es muy importante recordar, que aunque como humanos cometemos errores, a veces intencionales a veces por 
accidente, la soberania de Dios siempre esta en control y el promete que todo lo que nos suceda sera para nuestro bien 
pues Él nos ha llamado de acuerdo con su propósito. (Romanos 8:28). Aun cuando es una situacion no deseada y dificil, 
Dios usa TODO para enseñarnos, crecernos de una manera que nos asemeje mas y mas a El.   Asi que no temamos una 
decision no tan perfecta, o una experiencia que no es tan facil. 
 
Recordemos que su plan no es hacernos necesariamente felices pero hacernos SANTOS. 
 
Existe otra razon, mas basica, que tambien nos eriza el pelo cuando se trata de someternos al liderazgo de nuestros 
esposos.  Orgullo.  A todos nos gusta mandar.  Desde chiquitos aprendemos a decir “Tu no me mandas”… y todo esto 
empezo en el jardin del Eden con Eva.  Fue su orgullo y su deseo de ser como Dios lo que causo que le creyera a la serpiente 
y pecara contra Dios. 
 
Someternos al liderazgo de nuestros esposos no significa que como esposas, no tengamos opiniones o no aconsejemos 
en las decisions.  Todo lo contrario, nosotras somos las ayudantes de ellos, asi lo diseño Dios.  El hombre no fue diseñado 
ni equipado para vivir la vida por si solo. Dios io que el necesitaba una ayudante. 
 
Somos asesoras con muchas cosas buenas que decir y con que ayudar.  Somos una misma persona con nuestros esposos, 
y hemos de ayudarles en todo lo que podamos incluyendo nuestros consejos y nuestras ideas. 
 
Dios nos hizo diferentes, y constantemente tenemos una perspectiva unica y diferente que puede ayudar a nuestros 
esposos a evaluar decisiones y desafios para enfrentarlos juntos dentro de nuestro matrimonio. 
 
Sin embargo a veces nos gusta demandar o ser tercas y obstinadas insistiendo en nuestros caprichos. Olvidamos que todos 
tenemos nuestras propias perspectivas, y de esas diferencias hemos de aprender.  Pero al final, en cualquier desacuerdo, 
nosotras debemos de confiar en la autoridad de Dios y someternos a nuestros esposos. 
 
Una vez que la decision haya sido tomada, aunque no estemos de acuerdo, debemos de seguir caminando juntos en union. 
 
Ustedes creen que nuestros esposos siempre van a tener la razon? Siempre van a tomar las mejores decisiones? No 
siempre,  asi como tampoco nosotras, como esposas, no siempre nos vamos a someter en humildad como el Señor lo ha 
dispuesto. 
 
Se que probablemente algunas esposas se estaran preguntando… Y que si mi esposo no es creyente?  Me debo someter 
a el?  1 Pedro 3:1-2 Así mismo, esposas, obedezcan a sus esposos, para que al obedecerlos, si alguno de ellos no cree en 
la palabra pueda convencerlo el comportamiento de ustedes más que sus palabras, 2 al ver ellos su conducta honesta y 
respetuosa 
 
Esto no es solo un mandamiento de Dios, sino una oportunidad de ser testimonio de Dios para sus esposos, sin juzgar ni 
molestar sino una muestra de caracter con hechos. 
 
Ahora, existen ocasiones en que la desconfianza en el liderazgo del esposo es justificable para la esposa. Y lo veremos en 
la siguiente parte del versiculo cuando Dios les da un mandamiento doble a los esposos. 
 
v. 19 Esposos, amen a sus esposas y nunca las maltraten. 

Si piensan que nuestro mandamiento de someternos como mujeres es dificil, piensen es la responsabilidad que nuestros 
esposos tienen de amarnos y dar su vida por nosotras.  A la mejor estoy hablando solo por mi, pero seguido, la verdad es 



que no soy muy facil de amar.  A veces mi sangre me hierve y vieran como me quejo, insisto en que mi punto sea visto, 
soy dificil de complacer, orgullosa y demando que me apapachen todo el tiempo. 

A veces tengo el tiempo para todo el mundo excepto para mi esposo.  Y aun asi, tal y como soy, el ha sido llamado para 
amarme sacrificadamente, de la misma manera que Cristo amo a su iglesia!  En la carta a los Efesios, capitulo 5, el es 
llamado a alimentarnos y cuidarnos con el mismo esmero que cuida de su propio cuerpo. 

El amor definido en 1 Cor 13 El amor es paciente, es benigno; el amor no es envidioso; el amor no es presumido ni 

orgulloso; 5 no se comporta con rudeza ni es egoísta ni se enoja fácilmente ni guarda rencor; 6 al amor no le gustan las 

injusticias y se regocija cuando triunfa la verdad. 

7 El amor disculpa todos los errores, siempre confía en la persona amada, espera de ella lo mejor y todo lo soporta. 

En esta leccion vimos Efesios 5 y 1 Pedro y aprendimos que el amor es sacrificio y requiere de una mente enfocada en el 
servicio.  Es gentil, sincero, misericordioso, justo, siempre en union, respetuoso, honorable, disiplinado, puro, 
entendimiento, sencillo y una bendicion. 

 

Ambos estamos llamados a amar de esta manera, pero para nuestros esposos no solo es un llamado sino un mandato. 

 

Que diferencia habria en tu corazon si confiaras en que tu esposo en cualquier situacion va a tomar una decision en donde 
tu mejor interes es el que esta en su corazon. Que ese amor sacrificado es lo que lo lleva a guiarte a ti y a tu familia de la 
mejor manera posible.   Este es el llamado de tu esposo.  Nuestros esposos no son perfectos, pero tampoco lo somos 
nosotras, pero ambos estamos llamados a obedecer la palabra de Dios.   

 

Probablemente no es dificil someterse cuando el amor de un esposo es tan evidente.  Pero si a tu esposo le es dificil amar 
y guiar correctamente, entonces es dificil someterse verdad? Dios trajo a la mujer y al hombre juntos para que fueran uno 
mismo, y como la ayudante creada para tu esposo, lo mejor y lo mas poderoso que podemos hacer es orar por ellos. 

 

Orar por sabiduria, fuerza, coraje y un corazon que completamente este sometido a Dios.  Orar para que el ponga a Dios 
antes que a nada y a nadie, incluyendote a ti. 

 

Ora tambien por ti misma, para que Dios te de la sabidura y entendimiento para amar y respetar a tu esposo en todo sin 
reserva.  No hay nada mas poderoso que estar en nuestras rodillas orando por nuestros esposos. 

 

La verdad, aunque sea dificil, es que no habra una cantidad de suplicas o quejas que vayan a cambiar a nuestros esposos.  
Solo el divino trabajo que viene del Espiritu Santo es el que puede transformer a nuestros esposos de adentro hacia afuera, 
asi como tambien lo hace con nosotras. 

 

Nosotras somos responsables por nuestra actitud y respuesta para con nuestros esposos, y somos ultimadamente 
responsables de obedecer la autoridad de Dios en nuestras vidas. 



 

Hemos hablado de lo que es el amor.  Ahora hablemos de lo que NO es el amor: 

v. 19 Esposos, amen a sus esposas y nunca las maltraten. 

Si alguna de ustedes esta casada, el amor sin maltrato es la responsabilidad de tu esposo.  Y debe ser una garantia, con 
una proteccion verbal, mental, fisica, emocional y sexual.                                                    

 

El amor no es cruel y no guarda amargura.  Si alguna de ustedes esta en una relacion en donde cualquier forma de abuso 
existe, por favor busca ayuda, pidele a tu pastor que te guie.  Y si eso es muy dificil tambien, comentale a algun lider de tu 
iglesia, alguien que esta participando en este estudio biblico.  Dios te diseño para ser amada y protegida.  Quiero ser muy 
clara en esto.  Vivir bajo el control abusivo de alguien que no te ama o proteje NO ES LO MISMO que someterse a un 
esposo imperfecto pero te ama. 

 

Despues de ver como Pablo nos dirige en las relaciones matrimoniales, inmediatamente despues nos dirige en las 
relaciones entre padres e hijos. 

 
20 Hijos, obedezcan a sus padres en todo, porque esto agrada al Señor.  

 

Una vez mas vemos el orden, autoridad y responsabilidad en el diseño de Dios. 

 

Este versiculo esta dirigido a los hijos, pero tambien le pertenece a los padres. Declara que Dios les ha dado a los padres 
liderazgo para con los hijos.  Los padres son responsables de enseñar y entrenar a sus hijos para conocer y amar al Dios 
que los creo, para crecer y madurar en su amor hacia El.  Debemos de enseñarles lo que es el amor; ellos deben de ser 
ejemplo de amor dentro y afuera de nuestro hogar.  Ellos empiezan a entender el amor de nuestro Salvador a travez de 
nuestras palabras y ejemplo.  Debemos de enseñarles verdad y corregirlos cuando se desvien. 

 

Este versiculo no dice que seamos sus amigos; pero debemos de tener autoridad sobre ellos.  Dice que su obediencia le 
agrada al Señor.  Es una responsabilidad enorme, pero como dice alguna gente, el Señor no nos deja sin un manual de 
instrucciones.  Su Palabra tiene mucho que decir acerca de la crianza de los hijos. 

 

Dios le dice a los israelitas en Deuteronomeo 11:18. Grábense estas palabras en el corazón y en la mente; átenlas en sus 
manos como un signo, y llévenlas en su frente como una marca. 19 Enséñenselas a sus hijos y repítanselas cuando estén 
en su casa y cuando anden por el camino, cuando se acuesten y cuando se levanten;  
 Proverbios 22: Instruye al niño en el camino correcto y aun en su vejez no lo abandonará. 
 

Como padres debemos de profundizar en la Palabra de Dios, y cuando los versiculos nos hablen directamente de la relacion 
entre padres e hijos, conforme los vayas leyendo, medita en Dios como tu Padre amoroso.  Ve y aprende de Su cuidado y 
de Su guia, de Su gentiliza y Su correccion, y ultimamente aprende de Su amor incondicional y sacrificial por ti.  Es en El en 
donde encontramos el mejor ejemplo de como ser un Padre amoroso. 



 

Esta escritura tambien nos habla de la obediencia que hijos deben de tener para sus padres.  Esta obediencia no es para 
que su comportamiento en publico nos haga ver bien como padres, o para que sintamos esa satisfaccion de estar haciendo 
el trabajo que como padres Dios nos dio.  No, los hijos son llamados a obediencia solo porque eso le agrada a Dios. 

 

Verdad: Una sumision completa al Señor se manifiesta en la obediencia a los padres. 

 

Posiblemente no entenderan esto hasta que tengan mas años, pero cuando obedecen a sus padres, en ello honran el 
diseño de Dios y el plan de su orden. 

 

Y esto es la major herramienta que los entrena para al final obedecer a Dios. 

 

Sin embargo, el mayor ejemplo de lo que es vivir en obediencia a Dios proviene de la manera en que los hijos ven la 
obediencia hacia Dios en la vida de sus padres. 

 

Para aquellos que tienen su corazon roto porque tienen un adolescente o un hijo adulto que se ha separado 
en su relacion con Dios o que a declarado que no cree en Dios directamente, levantate. Sigue rezando por esta 
batalla.  Especificamente reza la palabra de Dios sobre ellos.  Hay tantos versiculos que podemos rezar para la 
salvacion de otros.  Uno de ellos esta en Hechos 26:18  Padre te pido 18 que les abras los ojos y dejen las tinieblas 
para venir a la luz, para que dejen el poder de Satanás por el de Dios. Y así, por la fe en Cristo, reciban el perdón 
de los pecados y la herencia junto con el santo pueblo de Dios”. 

 

 

NO te des por vencida.  Esta puede ser una etapa de rebeldia en los hijos, pero el amor de Dios por ese hijo en 
rebeldia nunca se termina y esos hijos nunca estan fuera del alcance de los brazos de Dios.  En Mateo 18 Jesus 
nos cuenta la parabola de la oveja perdida, y como el gozo del padre es mas fuerte por aquella oveja perdida 
que regreso comparada con las otras 99 que nunca se separaron.. El nos recuerda, mi Padre no quiere que 
ninguno de estos pequeños se pierda. 

 

Reza continuamente y sin cesar.  Dios puede usar ese hijo rebelde de una manera ponderosa para crecer su reino.  El 
testimonio de una persona que estuvo Perdida y que ha regresado a Cristo es un aliento poderoso para otras personas 
perdidas y que sienten que no son capaces de recibir el amor y perdon de Dios. 

 

Pablo continua en este versiculo diciendo,  Padres, no hagan enojar a sus hijos, para que no se desanimen. 

Nuestros hijos ya tienen suficiente desaliento enfrentando a este mundo.  El hogar debe ser el lugar de seguridad, amor y 
aliento.  Por supuesto que la disciplina es importante, pero el objetivo es promover una vida sana que honre a Dios. 

 



Piensa en como no strata Dios cuando pecamos en contra de El.  Su justicia nos las da en forma de consecuencias, pero 
estas consecuencias estan llenas de misericordia, gracia y perdon.  Y mas que nada, de amor.  El nos llama a regresar a la 
proteccion y seguridad de sus brazos que siempre estan abiertos para nosotros.  Se ese padre para tus hijos. 

 

En lugar de desanimarlos, alientalos dandoles tu tiempo, y por medio de tus palabras y afectos. Diles que profundo es tu 
amor por ellos.   En lugar de presumir con el mundo lo que tus hijos estan haciendo, dile al mundo lo que tus hijos signigican 
para ti.  Alienta a tus hijos en su gentiliza, compasion y empatia para con otros.  Demuestrales que importante son para ti 
escuchando su corazon, pasando el tiempo con ellos, interactuando en sus vidas.   Enseñales que ellos son un tesoro, no 
porque se ven como el mundo les dicta que deben verse o que tan bien van en la escuela, o por los trofeos que ganen, 
pero porque su valor radica en el infinito amor de Dios que los creo a su imagen.  Demuestrales cuanto los amas y como 
tu inmenso amor es una chispita comparado con la llama eterna del amor de Dios.  El amor de nuestro Dios es el mejor 
ejemplo que tenemos para criar a nuestros hijos. 

 

Verdad:  Someternos por completo a Cristo produce relaciones de amor y de respeto. 

 

Imaginemonos que estamos en un programa de television en donde todos pueden ver nuestros pensamientos, todo 
nuestro interior es revelado al public.  Que dirian de tu relacion con tu esposo? Con tus hijos? Con otros miembros de la 
familia, hermanas, hermanos, padres, familia politica?   Ultimadamente, que se diria de tu relacion con Cristo?  

Crees que tu relacion con tu esposo reflejaria el amor sacrificial de Cristo?  Revelaria tu respeto hacia tu esposo y tu 
devocion para ayudarlo en su papel de lider de tu familia?  O revelaria la batallas constantes entre ustedes de como 
disciplinar a sus hijos, en como la familia debe de gastar el dinero o las responsabilidades divididas entre ustedes? 
Demostraria como seguido eres propensa a ver las fallas en tu esposo y tu falta de confianza en el? O como prefieres 
cubrir las fallas y desobediencias de tus hijos en lugar de ver la necesidad de cambio?  Mucho de esto estuvo reflejado en 
mi vida durante diferente etapas. 

 

Cada una de nuestras relaciones sufre cuando nuestros corazones no se rinden por completo a Dios. Decimos y hacemos 
cosas motivadas por egoismo en lugar de una amor de sacrificio y humildad.  Dios nos da estas palabras de guia porque el 
sabe lo que necesitamos y con lo que luchamos constantemente.  Y el nos da todo lo que necesitamos para desarrollar y 
nutrir las relaciones en nuestras familias.  Sujetate de Su palabra firmemente.  Recuerda sus promesas.  Reza para que el 
Espiritu Santo te de fuerza sobre cualquier lucha.  Nosotras estamos completas en Cristo.  Se nos ha dado todo lo que 
necesitamos para tener relaciones sanas, pero primero debemos rendirnos a Cristo con todo nuestro corazon, es la unica 
manera que nuestras relaciones funcionaran de la manera en que El las diseño 

 

La siguiente seccion Pablo nos habla de las relaciones en el trabajo.   Cubre relaciones entre amos y sirvientes. 

 

Esta seccion es dificil de entender y aceptar, pero en los tiempos de Pablos, la esclavitud era una institucion establecida. 

 

Sin embargo recordemos que aunque no seamos esclavos de un amo, aqui en la tierra todos estamos bajo la 
autoridad de otras gentes.  En nuestra iglesia, casa, pais, estamos bajo la autoridad de otros.  O otros estan 



bajo nuestra autoridad.  Y nuestra instruccion es obedecer aquellos que estan en autoridad sobre nosotros y 
nuestra responsabilidad es obedecer “no traten de agradarlos sólo cuando ellos los estén vigilando, sino 
siempre; obedézcanlos de buena gana y por respeto a Dios. 23 Hagan lo que hagan, háganlo bien, como si en 
vez de estar trabajando para amos terrenales estuvieran trabajando para el Señor” 
 
Nuestro Señor, a traves de Pablo, nos esta diciendo que en todo lo que hagamos, debemos de encontrar el 
proposito mas alto, y trabajar con todo nuestro corazon en ello.  Al final es al Señor al que estamos 
complaciendo y no la gente alrededor. Tegamos una perspectiva diferente, en cualquiera que sea nuestro 
oficio, hagamoslo con integridad. 
 
Y despues la Palabra nos da un Hermosa promesa: 
 24 Recuerden que el Señor Jesucristo les dará la parte que les corresponde, pues él es el Señor a quien en 
realidad sirven ustedes. 
 
Y esto no se lee de esta manera “Hagan lo que hagan, haganlo bien, porque estamos trabajando para el Señor 
y recibiremos la parte que nos corrresponde”. Esto es salvacion basada en obras.  Si yo hago algo es para ganar 
mi parte, mi recompensa. 
 
Lo que Pablo nos quiere decir es, porque sabemos que vamos a recibir nuesta parte, hagamos lo mejor, que 
esa sea nuestra motivacion. 
 
Cual es tu motivacion? La mia no es siempre esta. 
 
Pablo finaliza este pasaje resumiendolo de esta manera: Amos, proporcionen a sus esclavos lo que es justo y 
equitativo, conscientes de que ustedes también tienen un Amo en el cielo. 
 
Para la gente de ese tiempo esto era un concepto completamente nuevo.  Este llamando que tenemos todos 
como creyentes va mas alla de las normas de nuestra cultura, es un llamado a tratar a cualquier pesona sin 
importar su estatus, tratarnos siempre con dignidad y justicia.  Todos estamos hechos a la imagen de Dios y la 
manera que tratemos a TODOS los demas es muy importante.  No importan nuestras emociones, sino que 
todos somos hijos de Dios. Y El es nuestra ultima autoridad. 
 
Verdad:  Someterse a Dios por complete produce integridad y sinceridad en las relaciones de nuestro trabajo. 
 
Applicacion: De que manera trabajas? Haciendo lo minimo para llevar el trabajo asi?  Haciendo tus cosas a tu 
manera y no de la manera que se te pidio, porque no respectas a la persona que te lo pidio?  O cuantas veces 
cuando damos preferencia a ciertas relaciones solo por conveniencia, por lo que nos pueden ofrecer, 
relaciones, posicion, beneficio.  Ignorando a otras que no pueden ofrecer lo mismo? 
 
Dios nunca tiene preferencias, y nosotros tampoco debemos. 
 
En esta ultima seccion de la palabra, Pablo nos da instrucciones para nuestras relaciones con creyentes y no 
creyentes. 
Especificamente para con los creyentes nos dice: Dedíquense a la oración: perseveren en ella con 
agradecimiento. 
 
Esta instruccion ademas de darnos una direccion y proposito, no es solo para crecer en oracion… sino para 
tener una relacion mas devota y profunda con Cristo.  Su deseo, su invitacion para estar en comunion con El. 



 
Oracion es un privilegio no solo para hablar sino tambien para escuchar, para comunicarnos con nuestro Dios. 
Orando en todo y en cada momento.  Oraciones grandes, pequeñas, publicas, privadas, de dicha o de agonia.  
Filepenses 4 dice: “No se inquieten por nada; más bien, en toda ocasión, con oración y ruego, presenten sus 
peticiones a Dios y denle gracias. 7 Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, cuidará sus corazones 
y sus pensamientos en Cristo Jesús”. 
 
 
Pablo alienta a los Colosenses a comprometerse y entregarse a la oracion, que no sean oraciones por rutina, 
mundanas o al azar.  Sino oraciones llenas de expectacion y de gratitud rezando que sea su voluntad en 
nuestras vidas. 
 
La oracion es vital para una relacion intima con Cristo.  La oracion es vital para relaciones sanas con otros. 
 
Pablo le pide a los Colosenses que recen por Timoteo y por el.  Y auque Pablo esta en la carcel… fijense que su 
oracion no es para que el sea liberado, sino para que Dios abra las puertas para el crecimiento de su Reino a 
traves del Evangelio. Dice:  intercedan por nosotros a fin de que Dios nos abra las puertas para proclamar la 
palabra, el misterio de Cristo por el cual estoy preso. 4 Oren para que yo lo anuncie con claridad, como debo 
hacerlo 
 
  
El misterio de Dios es la pura razon que Pablo estaba en prision.  Pablo tuvo la audacia de proclamar la salvacion y 
la gracia sola de Cristo, a judios y a gentiles por igual.  El misterio de Cristo no era bien aceptado entre los lideres 
religiosos y en algunos judios creyentes.  En los principios de la iglesia Cristiana se creia que la salvacion era solo 
para los judios creyentes, los gentiles debian convertirse en judio por la circumcision si deseaban alcanzar la 
salvacion.  Pablo pide oracion para que este misterio sea entendido por todos.  Su deseo era la verdad del Evangelio, 
salvacion esta solo en Cristo, y Pablo deseaba que esta verdad se extendiera por todos los rincones, aunque el 
estuviera encadenado en prision. 

 

Las instrucciones finales de Pablo fueron acerca de las relaciones de creyentes con no creyentes.  Como creyentes 
debemos de vivir de una forma que los no creyentes sean atraidos a Cristo.  Nuestra profesion de fe debe ser 
reflejado tanto con palabras como con acciones.  Debemos caminar con sabiduria y ser compasivos con los no 
creyentes.  De hecho nuestras palabras deben de ser sasonadas con sal, con un sabor tal que no creyentes quieran 
saber mas y mas de nuestro Salvador.  Nuestro testimonio debe ser acompañado por una vida que se caracteriza 
en verdad y en integridad, que otros se vean llamados a conocer a Cristo porque nuesta vida refleja transformacion 
en El. 

 

Verdad:  Sumision completa en Cristo les da a los creyentes poder para vivir con proposito y compartir el evangelio 
con otros. 

 

Aplicacion: Si estan batallando para dar misericordia a un no creyente en su familia o en sus amistades con el que 
tienen que interactuar en ocasiones, pidanle al Señor que renueve la manera en que lo ven.  Pidanle que transforme 
sus corazones y que les refresque sus ojos para que vean su necesidad mas grande: Cristo.  Pidanle que los ciegue 



de estas actitudes dificiles de este no creyente para que tengan compasion y ustedes con el poder de Dios los 
ayuden a salir de esa oscuridad en donde esta, sin Cristo. 

 

Conclusion:  Porque Dios nos da todas estas instrucciones?  Dios conoce nuestras batallas en estas areas. Nos da 
palabras concretas de como debemos relacionarnos los unos con los otros. (someterse, amar, no crueldad, no 
provocar, obedecer con un corazon sincero, hacer todo dando lo mejor, trato a otros con justicia y por igual, rezar 
sin cesar, caminar en sabiduria y hablar con gentileza y compasion). 

 

Sus instrucciones son simples pero retadoras para cada relacion. El conoce nuestra humanidad, nuestra naturaleza 
pecadora y debil.  El conoce que tendemos a separnos de sus mandamientos y por su caracter fiel y amoroso el nos 
recuerda como debemos de vivir y amar los unos a los otros. 

 

Si las relaciones son un desastre, pero cada creyente que se rinde a Dios es capaz de amar y de servir bien a otros.  
Cuando estudiamos su palabra y aplicamos Su verdad en nuestras vidas nuestros corazones se inclina a amar a 
otros con humildad, respetuosamente y sacrificialmente.  Nos sometemos a otros y tratamos a otros con justiciar.  
Cuando nos sometemos a Cristo, cuando lo amamos por arriba de todos y de todas las cosas, nuestas relaciones 
con otros funcionan como Cristo las diseño. 

 

 

 

 

 

 
 


